

PAGINA 59.

14 Juan Luis Emery era un abogado de Metz que fue diputado á los estados generales en 1789 y desde luego se inclinó al partido de la moderacion bien que en el sentido de las reformas. Cuando Luis XVI prestó el juramento cívico, propuso que ningun diputado fuese admitido en la asamblea sin que le prestase tambien. Fue grande amigo de Bouillé y el que sirvió de intermedio para la reconciliacion entre este y Lafayette. Concluida aquella sesion fue nombrado miembro del tribunal de casacion y tuvo el talento de obscurecerse durante toda la época del terror. El año 1797 le nombraron diputado al consejo de los 500 y continuó en la misma marcha moderada que en las anteriores corporaciones declarándose opuesto á las leyes de rigor que pesaban contra los emigrados y los clérigos. A pesar de eso no le alcanzó la tormenta del 18 de fructidor aunque fue anulada su eleccion como una medida general. Despues del 18 de brumario se le nombró consejero de estado y algo mas adelante miembro del senado conservador.

PAGINA 78.

15 Faujas de Saint Fond era un verdadero sabio y ha dejado escritas varias obras. Entre ellas un Ensayo sobre la brea de carbon de tierra y modo de emplearla para carenar los buques. Un viage á Inglaterra, á Escocia y á las islas Hebridas, y la Historia natural de la montaña de San Pedro de Maestrich.

PAGINA 80.

16 Gregorio Pleville Le Peley era un antiguo capitán de navio, nacido en Granville el 26 de junio 1726. Desde la edad de 12 años habia principiado la carrera de la marina con el nombre de *Duvivier*, que procuró

ilustrar haciendo prodigios de valor. A la edad de 20 años mandaba un corsario y le llevó una pierna una bala de cañon. En 1760 salvó del naufragio al almirante Jervis, despues lord Saint Vincent y al lord Nelson con todas las tripulaciones de dos fragatas inglesas que iban á perecer de resultas de una tempestad. En recompensa le regaló el almirantazgo de Londres un modelo de plata de la fragata que habia libertado, viniendo el mismo almirante Jervis á traerle á Francia este regalo. Durante la revolucion desempeñó varias comisiones diplomáticas, le hicieron vice almirante y despues ministro de marina en 1795; pero renunció esta plaza contentándose con ser miembro de la comision consultiva del ministerio. En 1797 le nombraron como uno de los plenipotenciarios á Lille para las negociaciones de paz; mas á los dos meses tuvo que admitir el ministerio de marina en la ocasion de que habla el texto. Le renunció al año siguiente y le nombraron senador, en cuyo destino falleció el 1.º de octubre 1805.

PAGINA 80.

17 Lenoir Laroche era un abogado de Paris que estuvo de diputado en los estados generales y guardó siempre neutralidad entre jacobinos y moderados. Oscurecido en la época del terror, principió durante el régimen directorial á escribir varios artículos en el *Monitor* defendiendo al directorio contra los clichinos, y publicó una obrita intitulada *Exámen de la constitucion mas conveniente para la Francia*. Fue catedrático de legislacion en la escuela central del Pantheon y en 1797 le nombraron ministro de policia, cuyo destino solo conservó 15 dias y le cedió á Mr. Sottin. En 1798 fue miembro del consejo de los Ancianos y por último senador, en cuyo destino murió en 1805.

PAGINA 81.

18 El general Lemoine despues de haber servido en la guerra contra España le emplearon en el interior y mandó en 1795 una division contra los emigrados que se desembarcaron en Quiberon. Habiéndole dado aviso unos desertores de que al dia siguiente 15 de julio vendrian á atacarle , preparó unas baterias ocultas , que destruyeron la columna de emigrados y dieron el triunfo á las armas de la república. Despues de la victoria nombró una comision para que juzgara á los prisioneros y no habiendo querido admitir tal nombramiento los oficiales que señaló , mandó tocar generala y conminó con la pena de muerte á todo oficial que reusase ser vocal en ella ; mas con todo eso tuvo precision de elegir por jueces á unos oficiales belgas. En 1796 continuó sirviendo contra los Chuanes y en 97 pasó con Hoche al ejército del Rhin , y se distinguió en la toma de los reductos de Bendorff. Poco despues ocurrió esta marcha sobre Paris de que está hablando el texto y concurrió Lemoine al suceso del 18 de fructidor. Al año siguiente 1798 le dieron mando en los departamentos del Oeste y le acusaron los jacobinos de su excesivo fausto y de su condescendencia con el partido moderado. Durante el consulado dió nuevas pruebas de valor en el ejército de Italia y poco despues se retiró de una vez á vivir en paz con su familia.

PAGINA 81.

19 El general Richepanse nació en 1770 de un oficial del regimiento de Conti y desde la edad de cuatro años empezó á cobrar sueldo militar. Pasó sucesivamente por todos los grados desde soldado raso hasta general de division nombrado el dia 5 de enero 1800 de resultas de la batalla de Fossano. Habia ya recibido muchas heridas en diferentes combates, cuando Hoche le confió el mando de esta division de que habla el texto para venir á Pa-

ris en defensa del directorio. Mas donde adquirió la gran reputacion de que goza fue en la batalla de Hohenlinden , de cuyas resultas se dió su nombre á una calle de Paris , que se estaba construyendo entonces. En 1802 le destinaron á la expedicion de las colonias mandando la que estaba destinada á la Guadalupe , y despues de haber vencido á los insurgentes , que le opusieron una vigorosa resistencia , murió de enfermedad el dia 5 de setiembre del mismo año , y se erigió un monumento en su sepulcro.

Constitucion de tropas al rededor de Paris. — Medidas en el ministerio. — Preparativos de la operacion y de los efectos. — Lucha de los consejos con el directorio. Proyecto de ley acerca de la guardia nacional. Ley contra las sociedades políticas. — Eleccion en el ejército de Italia. Manifestaciones políticas. Dada á Angereau el mando de las tropas de Paris. — Negociaciones de paz con el emperador. Conferencias de Lille con la Inglaterra. — Quejas de los consejos contra la marcha de las tropas. Mensaje energico del directorio sobre este punto. Divisiones en el partido en la oposicion. — Influjo de Mina. Stael ; tentativas infructuosas de reconciliacion. — Respuesta de los consejos al mensaje del directorio. — Plan definitivo del directorio contra la mayoría de los consejos. — Proviencia violenta del 18 de fructidor. Invasión de la fuerza armada en los dos consejos. Deportacion de 53 diputados, de dos directores y otros ciudadanos. — Vuélvense á poner en vigor diferentes leyes revolucionarias. Consecuencias de aquella revolucion.

Llegaron á oidos del ministro Petiet el dia 28 de messidor las noticias de la llegada de la division de los cazadores de Richepanse ; los porme-